
Protokoll des Kreistages vom 25. September2020 
Ort: Bürgerhaus Torney 

 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

Der Kreisvorsitzende Marcel Mareien eröffnete im Bürgerhaus Torney den diesjährigen 
„historischen“ Kreistag und begrüßte die anwesenden Vereinsvertreter. Historisch allein deshalb, 
weil er unter den sehr speziellen Corona-Bedingungen stattfand und weil er seit Gründung der 
Region vor 21 Jahren auch wieder Kreistag hieße, so der Kreisvorsitzende in seiner Eröffnungsrede. Er 
bedankte sich, dass trotz der sehr besonderen Zeiten so viele Vertreter erschienen waren. 

TOP 2 Bestellung eines Protokollführers 

Der Kreistag bestellte auf Vorschlag des Kreisvorsitzenden Frau Alexandra Biebrauer einstimmig zur 
Protokollführerin 

TOP 3 Totenehrung 

Der Kreisvorsitzende bat die anwesenden Vereinsvertreter, sich zum Gedenken der im vergangenen 
Jahr verstorbenen Sportkameraden und Sportkameradinnen zu erheben und ihrer in einer 
Schweigeminute zu gedenken. Insbesondere gedachten die Kreistagsmitglieder der erst kürzlich 
verstorbenen langjährigen Tischtennisspielerin Edeltraud Mebus vom TTC Mülheim-Urmitz/Bhf.  

TOP 4 Grußworte 

Der stellvertretende Vorsitzende der TTG Torney/Engers, Heribert Michel, begrüßte die anwesenden 
Vereinsvertreter und wünschte der Versammlung einen guten und zügigen Verlauf. Der 
Kreisvorsitzende überreicht Heribert Michel zum Dank für die Ausrichtung des Kreistages eine Kiste 
Trainingsbälle. 

Der Präsident des RTTVR begrüßte ebenfalls die anwesenden Vereinsvertreter. Er freue sich, heute 
beim Kreistag des Tischtenniskreises Neuwied/Koblenz anwesend sein zu dürfen. Er sei in seiner 
Amtszeit noch nie beim Kreistag des Kreises Koblenz/Neuwied zu Gast gewesen und könne so den 
„weißen Fleck“ schließen. Er wünschte der Versammlung ebenfalls einen guten und zügigen Verlauf. 

TOP 5 Ehrungen 

Da die Saison coronabedingt abgebrochen wurde, entfiel die Ehrung der Staffelsieger. Der 
Kreisvorsitzende ehrte jedoch aus den Reihen des Kreistages die folgenden Vereinsmitglieder für ihre 
Verdienste rund um den Tischtennissport: 

Rainer Rütten (SV Windhagen) mit dem Verbandsehrenbrief 

Ewald Freund (TV Anhausen) mit der Vereinsehrentafel 

Herbert Groß (VfL Neuwied) mit der Vereinsehrenmedaille. 

 

Auf die an dieser Stelle vorgesehene Pause wurde einstimmig verzichtet 
 

  



TOP 6 Feststellung der anwesenden Vereine und vertretenen Stimmen 

Von 59 stimmberechtigten Vereinen waren 26 Vereine anwesend. Zuzüglich der drei 
Kreisvorstandsstimmen und der Stimme des anwesenden Präsidiumsmitglieds Felix Heinemann 
ergaben sich 30 Stimmen. Für eine einfache Mehrheit waren somit 16 Stimmen erforderlich. 

TOP 7 Genehmigung Protokoll Regionstag vom 14. Juni 2019 

Das Protokoll wurde von der Versammlung einstimmig mit einer Enthaltung genehmigt. 

TOP 8 Regionsfunktionsträger und Aussprache 

Die Berichte des Kreisvorsitzenden, der Kreisbeauftragten für den Wettkampfsport (Sportwartin) und 
des Kreisbeauftragten Jugend (Jugendwart) wurden im Vorfeld der Versammlung versandt und auf 
der Homepage der Region veröffentlicht. Fragen der Versammlung zu den Berichten gab es von den 
anwesenden Vereinsvertretern nicht. 

TOP 9 Wahl eines Versammlungsleiters 

Der Präsident des RTTVR, Felix Heinemann wurde von der Versammlung einstimmig zum 
Versammlungsleiter gewählt. Er nahm das Amt an und führte von nun an durch die Versammlung. 

TOP 10 Wahlen Kreisvorstand 

Zur Wahl des Kreisvorsitzenden wurde aus der Versammlung Wiederwahl vorgeschlagen. Marcel 
Mareien wurde von den anwesenden Vereinsvertretern einstimmig mit einer Enthaltung für die 
nächsten drei Jahre erneut in das Amt des Kreisvorsitzenden gewählt. Er konnte ab diesem Zeitpunkt 
die Versammlungsleitung wieder übernehmen. 

Zur Wahl der Kreisbeauftragten für den Wettkampfsport (Sportwartin) wurde Alexandra Bierbrauer 
vorgeschlagen. Auch sie wurde bei einer Enthaltung einstimmig gewählt. 

Auch der bisherige Jugendwart Jens Koch darf für die nächsten drei Jahre in seinem Amt, 
Kreisbeauftragter Jugend (Jugendwart), verbleiben. 

Alle Gewählten nahmen die Wahl an. 

TOP 11 Wahl der Delegierten zum Verbandstag am 6. Dezember 2020 

Zu Delegierten für den Verbandstag wurden gewählt: 
Alexandra Bierbrauer (TTF Asbacher Land) 
Rainer Rütten (SV Windhagen) 
Gottfried Brubach (TTG Torney/Engers) 
Joachim Rünz (TTC Mülheim-Urmitz/Bhf.) 
Franz Homscheid (TV Rübenach) 
Sascha Rubröder (TTC Olympia Koblenz) 
Jens Hackmann (TTC St. Georg Gladbach) 
Volkhard Stuppy (TuS Horchheim) 
Helga Schmitt (TuS Rot-Weiß Koblenz) 

Zu Ersatzdelgierten wurden gewählt: 
Sebastian Oettgen (TSG Urbach/Dernbach) 
Volker Ely (TV Feldkirchen) 

Der Kreistag beauftragt den Kreisvorstand weitere Delegierte zu benennen, falls dies notwendig wird. 



TOP 12 Vorschlag zu Beauftragten und Ressortleitern 

Für die Bereiche Öffentlichkeitsarbeit und Sportentwicklung konnten erneut keine 
Beauftragten/Ressortleiter gefunden werden. Für folgende Beauftragte hat der Kreistag 
vorgeschlagen, diese in ihren bisherigen Ämtern zu belassen: 
Beauftragter Leistungssport: Sascha Rubröder 
Beauftragter Senioren: Gottfried Brubach 
Beauftragter Pokalspielbetrieb: Hans- Peter Pfefferkorn 
Beauftragter Mannschaftssport: Rainer Rütten 

TOP 13 Anträge 

1. Antrag auf Umstellung der Kreisliga von 6er auf 4er- Mannschaften 
Nach ausführlicher Diskussion wurde mit 24 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 4 
Enthaltungen dem Antrag zugestimmt. Die Kreisliga wird in der Saison 2021/2022 mit 4er-
Mannschaften spielen. 
 

2. Antrag auf Umstellung der Kreisoberliga (ehemals 2. Bezirksliga) von 6er auf 4er-
Mannschaften 
Nach ausführlicher Diskussion wurde mit 16 Ja-Stimmen dem Antrag zugestimmt. Die 
Kreisoberliga wird in der Saison 2021/2022 mit 4er-Mannschaften spielen. 

TOP 14 Kreistag 2021 

Ein Kreistag ist nur alle drei Jahre (Wahl der Delegierten zum Verbandstag und Wahl des 
Kreisvorstands) verpflichtend durchzuführen. Nach einstimmiger Meinung der anwesenden 
Vereinsvertreter wird im Jahr 2021 ein Kreistag nicht stattfinden. Allerdings wird es ein geselliges 
Beisammensein mit Ehrung der Staffelsieger und Meister geben. 

TOP 15 Verschiedenes und Schlussworte 

Der Kreisvorsitzende informierte über den Stand der Kreiskasse. Hier sind rund 1000 € vorhanden der 
Kassenstand hat etwas gelitten, da in diesem Jahr keine Einnahmen aber Ausgaben zu verzeichnen 
waren.  

Peter Scharrenbach (TTC Rheinbrohl) hatte eine Diskussionsvorlage in den Kreistag eingebracht (s. 
Anlage). Er wollte die Meinung der anwesenden Kreistagsmitglieder zum Thema „Rückzahlung der 
Mannschaftsmeldegebühren in Krisenzeiten“ hören. Die Mannschaftsmeldegebühren gehören nach 
einhelliger Rechtsauffassung des Sportbundes Rheinland und des RTTVR zu den Verbandsbeiträgen 
und sind, auch wenn der Spielbetrieb nicht gestartet werden kann oder unterbrochen wird, von den 
Vereinen zu zahlen. Der TTC Rheinbrohl möchte nun den Antrag stellen, dass die 
Mannschaftsmeldegebühren nicht mehr als Beitrag, sondern als Gebühr deklariert werden, so dass 
bei einem Abbruch der Saison und somit einer fehlenden Gegenleistung des RTTVR eine Rückzahlung 
an die Vereine erfolgen muss. Die anwesenden Vereinsvertreter sahen dies anders. Sowohl Joachim 
Rünz (TTC Mülheim-Urmitz/Bhf.) als auch Alexander Pütz (SV Windhagen) als Vertreter zweier stark 
betroffener Vereine mit hohen Meldegebühren sahen die Zahlung der Gebühr als ihren Beitrag zum 
ehrenamtlichen Engagement des RTTVR an. Joachim Rünz führte aus, dass ohne die 
Mannschaftsmeldegebühren der RTTVR seinen Aufgaben nicht mehr nachkommen könne, da ein 
Großteil der Einnahmen hieraus resultiere. 

Sascha Rubröder nutzte die Gelegenheit des Kreistages noch mal Werbung für den Kreiskader zu 
machen. Der Kreiskader trainiert immer sonntags in Mülheim. Aufgenommen werden hier Kinder aus 
dem Geburtsjahrgang 2010 und jünger. Er biete auch an, einen weiteren Trainingsstandort im Kreis 



Neuwied einzurichten, so dass die Fahrten aus dem Kreis Neuwied kürzer würden und man sich z. B. 
zweiwöchentlich in den Standorten abwechsle. Seitens Alexandra Bierbrauer wurde zugesagt noch 
einmal Werbung auf der Regionshomepage zu machen, seitens Marcel Mareien wurde erklärt, noch 
einmal die Vereine per Mail zu informieren. 

Marcel Mareien bedankte sich bei Felix Heinemann für sein Kommen. Felix Heinemann erklärte, er 
habe sich hier sehr willkommen gefühlt. Die ausführlichen und sehr sachlich geführten Diskussionen 
hätten ihm gut gefallen. Sowohl Felix Heinemann als auch Marcel Mareien lobten die TTG 
Torney/Engers für die sehr gute Ausrichtung unter diesen besonderen Bedingungen und bedankten 
sich hierfür.  

Der Kreisvorsitzende Marcel Mareien schloss um 21.15 Uhr die Kreistagssitzung. 

 

Alexandra Bierbrauer     für die Richtigkeit Marcel Mareien  
-Protkollführerin-     - Kreisvorsitzender-   
    

 

 

 

 

 

 


